

令和7年度 こども園に関するアンケート結果報告

令和7年12月8日～12月15日実施

42名提出/66名（兄弟組4組）

A：よく当てはまる B：やや当てはまる C：あまり当てはまらない D：全く当てはまらない

評価項目	A	B	C	D
① こども園運営について				
1. 園の方針や内容をわかりやすく伝えている。	71%	29%	0%	0%
2. 園庭や教室、掲示物や花壇等、子どもたちが遊び、学ぶ環境の整備・充実に努めている。	81%	17%	2%	0%
3. 園だよりやクラス便り、ホームページ等で園の取り組みを適切に情報発信している。	88%	12%	0%	0%
4. 子どもたちの事に誠意をもって対応し、相談に応じている。	81%	17%	2%	0%
5. 挨拶や身の周りの整理整頓などの基本的生活習慣が身に付くよう適切に援助してくれている。	81%	17%	2%	0%
6. 小学校と連携しながら、幼児・児童の成長に繋がるような取り組みをしている。	83%	17%	0%	0%
7. 遊びを中心に実体験を大切にした教育活動を行っている。	74%	21%	5%	0%
8. 食育・健康や体力づくりに向けた教育を行っている。	71%	24%	5%	0%
9. 幼児理解に努め、子ども1人ひとりを大切にした学級づくりに取り組んでいる。	74%	24%	5%	0%
10. 地域との連携を図りながら、地域に開けた園づくりに取り組んでいる。	67%	31%	2%	0%
11. 地域の子育て家庭に寄り添いながら事業や取り組みを行っている。	79%	21%	0%	0%
② 園児の様子について				
1. お子さんは、こども園での出来事や教諭、友達の事を家庭でもよく話す。	67%	21%	12%	0%
2. お子さんは、こども園に行く事を喜び、楽しみにしている。	50%	38%	12%	0%
3. お子さんは、こども園に入って遊びの幅が広がったり、友だちとの関わりなどの成長が見られる。	71%	29%	0%	0%
4. お子さんは、やってよい事、悪い事を理解し、判断することができる。	71%	29%	0%	0%
5. お子さんは、自ら進んで挨拶や返事をすることができる。	43%	52%	5%	0%
6. お子さんは、最後までやり遂げる力が育まれてきている。	36%	41%	23%	0%
③ 保護者対応について				
1. こども園は、相談しやすい環境になっている。	64%	31%	5%	0%
2. こども園は、お子さんのプライバシーを守るように努めている。	76%	19%	5%	0%
3. こども園は、家庭でのお子さんの様子を聞き、保護者の相談等に親身に寄り添っている。	66%	29%	5%	0%
4. こども園は、子どもの早寝・早起きや登園時間の習慣を家庭と協力するように努めている。	76%	22%	2%	0%
5. こども園は、園行事や保育参観、PTA活動等に保護者が可能な限り努めている。	74%	24%	2%	0%
④ 総合的な感想について				
1. 神森こども園の運営に総合的に満足している。	76%	24%	0%	0%
2. 神森こども園の職員の教育、保育に満足している。	74%	26%	0%	0%

※皆様に伝わりやすいように、同様の意見はまとめております。また、特定されないように文書の内容を一部修正しております。ご理解のほどよろしくお願ひ致します。

【考察】

① こども園運営について（問10）

「地域との連携を図りながら、地域に開けた園づくりに取り組んでいる」については、昨年と比較してみると「よく当てはまる」が0.3%下がっているが、全体では「A:よく当てはまる」「B:ややあてはまる」を合わせると9割前後となっている。今年度は、昨年の反省を活かし保護者への周知など視覚で分かるように表示し、ルクミーでも配信を行ってきた。そうすることで、数値は維持されているのではないかと考える。次年度は、もっと保護者の皆様の目に留まるように視覚で表示し、ルクミー配信を引き続き行なっていきたい。

② 園児の様子について（問5）

「自ら進んで挨拶や返事をする事ができる」では、「A:よく当てはまる」「B:ややあてはまる」を合わせると約9割となっている。多くの保護者が、日常生活の中で子どもが挨拶や返事をしようとする姿を感じ取っている事が伺えられる。園生活の中で安心できる人間関係や、保護者の方、保育教諭の丁寧な関りをすることで子ども自ら声を出そうとする力が少しずつ育ってきている様子が見て取れる。

（問6）

「最後までやりとげる力が育まれてきている。」について、「C:あまり当てはまらない」と感じている回答が他の項目に比べてやや高く、子どもの姿に個人差が大きい事が伺えられる。年齢や発達段階によって、集中力が続く時間や達成感の感じ方が異なる事、また、結果よりも過程を大切にする保育の中では、保護者にとって成長が見えにくい場面もあると考えられる。今後は、園での取り組みや子どもの小さな「できた」経験を丁寧に伝えていく事で、子どもの育ちを保護者と共有していく事が大切であると考える。全体として子ども達は、日々の生活や遊びの中で確実に力を育んでおり、その芽を大切にしながら一人ひとりのペースに寄り添った関わりを今後も続けていきたい。

③ 保護者対応について（問1,3）

園の保護者対応については、「A:よく当てはまる」「B:ややあてはまる」と回答した保護者が9割前後を占めているが、相談のしやすさや寄り添いの実感については、保護者の感じ方や関わる場面の違いによるものと考えられる。今後も保護者一人ひとりの状況や思いに丁寧に耳を傾け、より安心して気持ちを伝えられる関係づくりを意識していくことが大切と考える。引き続き信頼関係の維持・向上に努めていきたい。

【自由記述】

- いつも子どものことを理解して頂いて、大事なこともしっかりと共有出来ているので本当に安心して預けられています。感謝しかありません。職員のみなさんの元気な挨拶に親の私たちも気持ちの良い一日のスタートを切っています。意見や要望ではありませんが日頃の感謝を書いておきます。ありがとうございます。
- 今の時代決まりごとが多い気がしますが先生方皆さんで、本当にいいこども園になるように努力してもらって、子どもは、とても楽しんでいます。ありがとうございます。
- いつも子ども達の安全を第一で教育保育に務めて下さる職員の皆様に心から感謝申し上げます。日々の子ども達の言動から“小さな成功体験の積み重ねが大きな成長に繋がる”ことを実感しています。
- 担任の先生だけでなく、沢山の先生たちとの関わりがあり子どもも楽しく園に通っています。いつもありがとうございます。
- 毎日のびのびと楽しそうに過ごせているのも先生方のおかげです。立ってパンツをはいたり、おはしに挑戦してみたりとお友達からの刺激を受けて出来る事も増えました。いつもありがとうございます。

- ・いつもありがとうございます。こども園で友達もでき、出来ることも広がって成長を感じています。先生方もクラス関係なく沢山の先生方が関わってくれることで安心して過ごせていると思います。今後ともよろしくお願い致します。
- ・先生方いつも優しく声をかけて頂き感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。
- ・発表会だけでなく、クラス運営にも子ども達の意見を採用して取り入れて下さっている様が時々、垣間見れてとても嬉しく思います。

【保護者の方のご意見・ご要望】

ご意見・ご要望	園からの回答
① おたより帳の使用希望。園で何をして過ごしたか、給食をどのくらい食べたかなど、知れたらなと思います。	●貴重なご意見ありがとうございます。保護者の皆様がお子さんのことを気にされ、心配し悩まることは多々あると思いますが、本園では、お子さんから「今日のあった出来事」をご家庭で会話して頂きたいという思いと保育記録の在り方を見直す取り組みの一環として、おたより帳の使用は行っておりません。園での様子につきましては、ルクミーアプリを通してお伝えしたり、お迎えの際に個別にお伝えしたりしております。何卒ご理解ご協力を頂けますと幸いです。どんな小さなことでも構いません。気になること、心配事などありましたらいつでもお気軽に声をお掛けください。保護者の皆様と一緒にお子さんのことを考え、共に一步一步成長していけたらと思っております。
② ひらがなや数のお勉強も園にいる時間で取り組めると嬉しいと思う。	●ひらがなや数への関心についてのご意見ありがとうございます。園では、机に向かって学習する形は行っておりませんが、日々の遊びや生活の中で、子ども達が自然に文字や数に触れ、興味を持てるような関わりを大切にしています。また、遊びを通して「知りたい」「やってみたい」という気持ちを育てることを大切にしており、それが小学校での学びに繋がるを考えています。
③ 年長のクラスを2クラス制に戻して欲しい。	●貴重なご意見ありがとうございます。近年、全国的に子どもの数が減少しており、本園においても毎年10人弱園児数が減っている状況です。そのため、2クラス編成であった学年が、現在は1クラス編成となっております。今後も子どもの数は減少傾向にあると考えられる為、しばらくは、1クラス編成になるかと思います。現在は1クラス編成となっておりますが、今後も園児1人ひとりに寄り添った保育を大切にしながら、安心してお預けいただける園づくりに努めて参ります。

<p>④ 朝、玄関に先生が居て欲しい。</p>	<p>●貴重なご意見ありがとうございます。登園の際、玄関で職員が迎えることを望まれるお気持ちを受け止めております。本園では、職員はシフト制で勤務している為、やむを得ず玄関に職員を配置できない時間帯もございますが、子ども達や保護者の皆様が安心して園生活を始められるよう、可能な限り職員配置などで工夫して参ります。</p>
<p>⑤ 日頃の様子が見られたらと思うので、保育参観を楽しみにしています。(以前の保育参観は、保護者も教室と一緒に遊ぶような流れで、家での様子と変わらなかった気がします。お友達とのかかわりや集団活動の様子を観てみたいです。)</p>	<p>●貴重なご意見ありがとうございます。集団での様子やお友達とのかかわりなど、保護者の皆様は気になると思います。2月に行われる保育参観は、日頃の様子が観れるように、活動内容を考えていきたいと思います。保育参観を楽しみにしていてください。</p>
<p>⑥ お迎えの際、担任の先生や副担任の先生以外の先生がクラスに入って下さっている時があるのですが・・・こちらの存在に気づいてもらえない事があったり、笑顔も無い先生がいるので声を掛けるタイミングに少し迷う時があります。改善して頂けたら声もかけやすくなりますし、嬉しいです。</p>	<p>●貴重なご意見ありがとうございます。この度は、不快な思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。また、お気づきの点をお知らせ頂き感謝申し上げます。今後、このようなことがないように全職員で情報共有し、保護者の皆様が気持ちよくお帰り頂けるよう職員一同、指導と改善に努めて参ります。</p>

保護者アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。アンケートでは、多くの温かいお言葉や前向きなご意見をお寄せいただき、職員一同、大変嬉しく思っております。また、貴重なご意見・ご要望ありがとうございました。頂いたご意見につきましては、真摯に受け止め、全職員で共有しながら、よりよい園運営と保育の充実に向けて改善に取り組んでまいります。今後とも、子ども達が安心して楽しく園生活を送れるよう教育・保育の質の向上に努めて参ります。